

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DIPLOMADO IEEQ-UAQ

FOMENTAN IEEQ Y UAQ LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) llevaron a cabo el 'Diplomado en participación ciudadana y ciudadanía activa', en modalidad virtual, con la asistencia de 101 personas. La actividad académica se realizó del 3 de septiembre al 30 de octubre del presente año e incluyó los siguientes módulos: La participación ciudadana en el contexto democrático actual; Instrumentos de participación ciudadana en el mundo, en México y en Querétaro; La participación ciudadana en el ciclo de las políticas públicas ¿Cómo incidir en ellas? y Activismo digital y formas innovadoras de participación. El objetivo del diplomado organizado por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ, en coordinación con la Facultad de Derecho de la UAQ, fue contribuir a la formación de una ciudadanía informada, interesada en los asuntos públicos y activa. Estuvo dirigido a estudiantes, docentes, integrantes de organizaciones de la sociedad civil, representantes de partidos y organizaciones políticas, personas servidoras públicas y ciudadanía en general. Del IEEQ, se contó con la participación de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, José Eugenio Plascencia Zarazúa y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo -quien fungió como moderadora-; el Director de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas, y funcionariado electoral. Además, se tuvo la colaboración del Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Édgar Pérez González, y 20 ponentes, entre ellas y ellos: Luis Espíndola Morales (TEPJF), Luis Octavio Vado Grajales (EJE-TEPJF), Carlos Javier Aguirre Arias (IEPC Jalisco), Marcela Ávila-Eggleton (FCPS-UAQ), Everardo Chiapa Aguillón (CIESAS), Lidia Lizbeth Lozano Yáñez (CEENL), Gema Nayeli Morales (ITESM), Juan Carlos Martínez Andrade (ANALÉCTICA), Aristóteles Ramírez Martínez (FCPS-UAQ), Edwin Alfredo Reyes Tuz y Valeria Beatriz González Rangel (Alternativas y Capacidades A.C), Claudia Minerva García Ramírez (FUNDAR/Wikimedia), César Rentería Marín (CIDE), Elsa N. Ontiveros Ortiz (ITESM-Trascendencia Social A.C.) y Juan Manuel Casanueva (Social Tic).

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/fomentan-ieeq-y-uaq-la-participacion-ciudadana/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RESPALDA FELIFER A MARKO CORTÉS CONTRA PETICIÓN DE PANCHO PARA DESTITUIRLO

El diputado federal, Felipe Fernando Macías Olvera, respaldó al dirigente Marko Cortés, luego de que Francisco Domínguez pidiera su renuncia. "Todo mi respaldo al jefe nacional Marko Cortés, sobre todo un exhorto a los panistas a la unidad, a la generosidad". Incluso hizo referencia directa al exgobernador, en el sentido de que cuando pretendía competir por la presidencia del partido aseguraba ganar elecciones y ahora exige la renuncia de Marko Cortés. (ADN)

SE DESLINDAN DIPUTADAS PANISTAS DE DISPUTA ENTRE PANCHO Y MARKO CORTÉS

Diputados locales panistas se deslindaron del choque mediático entre el ex gobernador Francisco Domínguez y el presidente nacional del PAN Marko Cortés, la diputada Laura Dorantes reconoció que fue un error de Marko Cortés emitir declaraciones descalificando a su propio partido en las próximas elecciones. "Creo que fue un error decir lo

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

que ha salido en todos los medios de comunicación, ya se hizo grande, esta persona que filtró el vídeo o la comunicación, si fue un error, por parte del Partido Acción Nacional; sin embargo, es muy importante que sobre todos los queretanos nosotros nunca debemos perder las esperanzas entonces”, puntualizó. (ADN)

EXIGEN PANISTAS RENUNCIA DE MARKO CORTÉS

El PAN, principal fuerza opositora del país, vive una rebelión interna en la que gobernadores y líderes han criticado a su dirigente nacional, Marko Cortés, por anticipar derrotas electorales en cinco de seis gubernaturas para 2022 y presuntamente, en la elección presidencial de 2024. Dos de los tres panistas que buscaban competirle la dirigencia nacional al propio Marko Cortés, Francisco Domínguez, exgobernador de Querétaro, y el exaspirante a la gubernatura de Tabasco Gerardo Priego, así como el exlíder nacional del PAN Gustavo Madero exigieron su renuncia. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ARRANCA EN 2022 LA OBRA DEL SEGUNDO PISO

Para 2022 se construirá la primera etapa de 6 kilómetros del segundo piso y será bajo un esquema de concesión debido a la cantidad de recursos que requiere, anunció el gobernador Mauricio Kuri, quien a su vez descartó que el Tren México-Querétaro se encuentre entre las prioridades del gobierno federal. (DQ, principal)

N: CRECE 10.7% PRESUPUESTO

El gobernador Mauricio Kuri festejó la decisión de otorgar un alza de 10.7% en el presupuesto federal 2022, recurso que —precisó— será para infraestructura y seguridad. (N, principal)

AM: PREVÉN SEGUNDO PISO EN 5 DE FEBRERO; IP PARTICIPARÁ

La construcción del segundo piso en avenida 5 de Febrero se realizará con apoyo de la iniciativa privada, lo cual haría de esta una vialidad de cuota, confirmó el gobernador del estado, Mauricio Kuri. (AM, principal)

EUQ: KURI: DE ZARAGOZA A QUINTANA, PRIMER TRAMO DE 2DO. PISO

El gobernador Mauricio Kuri apuntó que se analiza la posible construcción de un segundo piso en la avenida 5 de Febrero, así como la construcción de una tercera etapa del Acueducto, aunque aún faltan por pagar 2 mil 500 millones de pesos del II. (EUQ, principal)

CQRO: QUERÉTARO, AL LÍMITE EN DEMANDA DE ENERGÍA ELÉCTRICA: REYES CARACHEO

Para el siguiente año, el estado de Querétaro requiere alrededor de 120 megavolts amperes (mva) adicionales a la demanda de mil 800 megawatts que se tiene actualmente. La cantidad extra que se necesita equivale a la electricidad que consumen 100 mil casas-habitación nuevas de tamaño regular. (CQRO, principal)

PA: 31,695 MILLONES PARA QUERÉTARO

Celebra el gobernador Mauricio Kuri que la Federación le haya otorgado a Querétaro un incremento presupuestal de 10.7 % con respecto al ejercicio de 2021. (PA, principal)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA GOBERNADOR, MODERNIZACIÓN DE CARRETERA EN CORREGIDORA

El gobernador, Mauricio Kuri, encabezó el anuncio de obra de modernización de la carretera estatal 413, en el tramo Santa Bárbara-La Cueva. En ese sentido, informó que esta obra tendrá una inversión de 370 mdp y que su objetivo es mejorar la movilidad y eficientar los recorridos. Por su parte, Fernando Salinas, titular de la SDUOP, explicó que el plan de acción contempla la ampliación de carriles, reubicación de masa vegetal, la construcción de un distribuidor vial y la corrección de una curva. (DQ, N, CQRO, PA)

PRIMER TRAMO DEL 2DO PISO SERÍA DE ZARAGOZA A BERNARDO QUINTANA

El gobierno estatal contempla para el 2022 un primer tramo del segundo piso para el 5 de febrero, tal y como lo prometió durante su campaña, el ahora gobernador Mauricio Kuri, el cual sería de cuota. Sin tener aún el costo del proyecto, el mandatario detalló que para el siguiente año se prevé iniciar con un tramo de 6 kilómetros y continuar el proyecto durante los años siguientes, para lo cual se prevé consultar a cámaras empresariales y colegios de profesionistas, ya que el segundo piso sería concesionado. (...) Kuri González, explicó que se trata del tramo comprendido entre Zaragoza y Bernardo Quintana, aunque aún se define el proyecto ejecutivo. (N, CQRO)

SE DEBEN 2 MIL 500 MDP DEL ACUEDUCTO II

La deuda estatal vigente por la construcción del Acueducto II asciende a 2 mil 500 mdp, compartió el gobernador Mauricio Kuri, quien señaló que la deuda será liquidada hasta el primer año de la administración 2027-2032. (...) El Poder Ejecutivo alista la construcción del Acueducto III, con el fin de garantizar el líquido en la Ciudad de Querétaro para los siguientes 100 años, proyecto que se estima cueste hasta 12 mil mdp, y que se destinarán a crecer la capacidad de transportación de agua desde el estado de Hidalgo, como se hace a través del Acueducto II. (DQ, N)

PAZ LABORAL DISTINGUE A QUERÉTARO: KURI

La entrada de operaciones del nuevo Centro de Conciliación ayuda mucho en temas de justicia y a las empresas para seguir teniendo un clima de paz laboral que ha distinguido a Querétaro en los últimos años, indicó el gobernador, Mauricio Kuri. “Querétaro lleva más de 22 años sin ninguna huelga en el sector privado y creo que esto va a ayudar muchísimo para poder llegar a buenos términos en el empresariado y la clase trabajadora”, resaltó. Reconoció que lo que sucedió por la pandemia del virus COVID-19 impactó al crecimiento económico. “Se pudieron recuperar en lo que va de este año los empleos que se habían perdido durante la pandemia. Ya estamos arriba de 7 mil empleos que se había perdido”, dijo. (PA)

31,695 MILLONES PARA QUERÉTARO

Celebra el gobernador Mauricio Kuri que la Federación le haya otorgado a Querétaro un incremento presupuestal de 10.7 % con respecto al ejercicio de 2021. Así, la entidad recibirá de la Federación 31 mil 695.1 millones de pesos. Cabe destacar que nuestra entidad, fue el segundo estado con mayor incremento en el presupuesto. Solo se ubica por debajo de Nuevo León que recibirá un aumento del 11.1 %. Al respecto, el mandatario estatal admitió que aun cuando sobran las necesidades el incremento presupuestal es una gran noticia para Querétaro y adelantó que se le dará prioridad a la infraestructura y la seguridad. Aunado a lo anterior, Mauricio Kuri advirtió que su administración será austera para poder canalizar los recursos a los sectores más necesitados. Ante el llamado del Presidente a los municipios y estados para que incrementen su recaudación y sellen las fugas de recursos, el Ejecutivo estatal refirió que “Coincido con el presidente. Los estados y municipios tenemos que ser más ingeniosos

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

para generar recursos propios”. Aun así, reconoció que los dos años de pandemia golpearon duro las arcas municipales y del estado, pues disminuyó de forma significativa la recaudación. (DQ, PA)

MAURICIO KURI DESCARTA TREN MÉX-QRO

El gobernador Mauricio Kuri dijo que la obra del tren rápido México-Querétaro no está en las proyecciones o prioridades del Gobierno federal, por lo que es complicado que se pueda realizar. Detalló que las prioridades para el Gobierno federal son las obras del aeropuerto en Santa Lucía, el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, por lo que este tren rápido no está dentro de sus proyectos. (DQ)

DESCIENDEN CONTAGIOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO; ESTE JUEVES REGISTRAN 74 CASOS

En Querétaro, una mujer de 20 y cuatro hombres -de 69, dos de 71 y 84 años-, sin comorbilidad, así como cinco mujeres -de 40, 41, 55, 68 y 73-, y tres hombres -de 49, 77 y 84 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 74 casos de la enfermedad; se trata de 38 mujeres y 36 hombres. El registro acumulado es de 97 mil 889 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N)

INICIA CAMPAÑA VS LA INFLUENZA EN SJR

La aplicación de la vacuna contra la influenza comenzó en San Juan del Río y los municipios integrantes de la Jurisdicción Sanitaria número 2, con la finalidad de preparar a la población ante la llegada de la época invernal. Martina Pérez, titular de la SESEQ, encabezó el arranque de la campaña de vacunación contra el virus, misma que estará vigente del 3 de noviembre hasta finales de marzo de 2022, para ello, se tienen previstas en la Jurisdicción Sanitaria número 2, 78 mil 234 dosis, dosis que cubrirán las localidades de Amealco, Pedro Escobedo, Tequisquiapan y Colón. (ESSJR)

ARRANCA DIF ESTATAL “COLECTA INVERNAL 2021”

Car Herrera, titular de la SEDIF, en compañía del gobernador Mauricio Kuri, puso en marcha la Colecta de Invierno 2021, donde se recibieron los primeros donativos de cobijas y ropa abrigadora por parte del gabinete estatal, poder judicial y poder legislativo, así como empresarios y miembros de asociaciones civiles. (...) Los centros de acopio son: Casa de Ecala, Casa de la Mujer, Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Querétaro, Centro Cultural Manuel Gómez Morín, Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ), Planta de Almacenamiento SEDIF y Centro de Asistencia Social (CAS) Carmelita Ballesteros, estos tres últimos también operarán los sábados. (DQ, CQRO, AM)

ACUDE IP AL LLAMADO DE CAR HERRERA

Representantes de asociaciones civiles, cámaras empresariales y dependencias del estado acudieron al llamado de la presidenta, Car Herrera, titular del SEDIF, para unirse con donativos a la Colecta de Invierno 2021. Al patio principal del palacio de gobierno, llevaron cobijas y ropa abrigadora. Ahí, Car Herrera de Kuri manifestó que una sociedad, se mide por la atención y cuidado que se les da a los sectores más vulnerables “A los menos favorecidos. A los desamparados. Los años 2020 y 2021 sin duda nos dejaron muchas enseñanzas. Pero la principal, fue el aprender que necesitamos de todas y todos por igual. Entender que solamente juntos podemos salir adelante. (PA)

IQT CONTABILIZA 25 QUEJAS POR COBROS EXCESIVOS DE GRÚAS; ACTUALIZARÁ TARIFAS

Entre el primero de enero y el 31 de octubre de este año, el IQT, a través de la Defensoría de los Derechos de los Usuarios, se han ratificado y atendido 25 quejas por presuntos cobros excesivos en el servicio de grúas, informó la

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

dependencia estatal en una tarjeta informativa. (...) Al respecto, el director general del IQT, David Sánchez, mencionó que los cobros excesivos son “un tema sensible, no solamente del transportista, de la gente que opera el transporte público, sino del ciudadano en general; entonces, para nosotros es importante garantizar y que tengan certeza en el cobro de esos servicios”. (CQRO)

DESCARTAN ALZA A TARIFA DE QROBÚS

David Sánchez, director del IQT, aseguró que el año que viene no habrá aumento a la tarifa del transporte público en la zona metropolitana. “No se está considerando en este momento un aumento de tarifa”, expresó. Detalló que la tarifa continuará en 11 pesos para usuarios generales y de 2 pesos para los usuarios preferentes con su credencial. (PA)

QROBÚS ATROPELLA A DOS MUJERES EN AVENIDA CONSTITUYENTES

Una mujer terminó en el hospital y otra más con lesiones menores, ambas de aproximadamente 35 años, después de que intentaron ganarle el paso a una unidad de Qrobús sobre el carril confinado de Avenida Constituyentes en el centro de la ciudad. Fue en el cruce con avenida Corregidora, donde el par de mujeres a pesar de tener el semáforo peatonal en rojo decidieron cruzar la vialidad, sin embargo, antes de llegar a la banqueta del camellón divisorio, el camión de la ruta 69 no pudo detener su marcha y las atropelló. (...) Elementos de la SSPMQ tomó conocimiento de los hechos debido a que llegó de manera inmediata como primer respondiente. (DQ, ESSJR, N)

REALIZA SDUOP 2º FORO CIUDADANO PARA EL PED 2021-2027

Con el objetivo de escuchar propuestas e iniciativas de los ciudadanos en materia de Medio Ambiente e Infraestructura Sostenible, la SDUOP, encabezó el segundo foro de consulta ciudadana para la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2021 - 2027. En el municipio de San Juan del Río, Fernando Salinas, titular de la SDUOP, encabezó los diálogos en las mesas de trabajo donde ciudadanos abordaron temas de desarrollo urbano y planeación, saneamiento de agua, movilidad urbana, vivienda digna e infraestructura social. Participaron profesionistas, alumnos, docentes, funcionarios públicos, asociaciones civiles y sociedad en general, a fin de elaborar un Plan Estatal de Desarrollo que impulse políticas públicas acordes a las necesidades de los queretanos y que permita mejorar su calidad de vida. (N)

CAPACITA SECTUR A PRESTADORES DE SERVICIOS DE CARA AL TIANGUIS TURÍSTICO

Con la finalidad de unificar criterios, objetivos y alinear las estrategias para vender el destino en el próximo Tianguis Turístico de Mérida 2021, que se realizará del 16 al 19 de noviembre, la Secretaría de Turismo realizó una jornada de capacitación para poco más de 50 prestadores de servicios y líderes de asociaciones, que conformarán el contingente de Querétaro que participará en dicho evento, considerado uno de los más importantes del ramo turístico en México y en toda Latinoamérica. Esta jornada de capacitación tuvo lugar en el Querétaro Centro de Congresos, donde la titular de la secretaría de Turismo, Mariela Morán, refirió que «la encomienda del gobernador del estado, Mauricio Kuri es trabajar de cerca con cada uno de ustedes, y hacer de esta recuperación, una oportunidad para renovar el modelo turístico de Querétaro, y, sobre todo, alinear cómo vamos a vender a nuestro destino en este gran evento». (N)

PROYECTAN 1000 MILLONES A OBRA Y PROGRAMAS DE DESARROLLO SOCIAL

Ejercerá la SEDESOQ alrededor de mil millones de pesos en programas y obra social. Así lo estimó el titular de la dependencia, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, quien acotó que el objetivo principal será combatir las carencias que integran los índices de pobreza “Se busca ser el estado con la mayor reducción de pobreza y pobreza

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

extrema a lo largo de los seis años. Presentaremos nuestra estrategia para combatir la pobreza para sumar distintas dependencias en este esfuerzo y a los municipios para poder pegarle a los indicadores”. (PA)

AGENCIA DE ENERGÍA NO CORRERÁ PELIGRO

La Agencia Estatal de Energía no correrá peligro de aprobarse la reforma eléctrica en el país, afirmó Mauricio Reyes, director de la agencia, quien dijo que actualmente existe buena coordinación con la CFE como operadora del sistema eléctrico. (DQ)

CEA ANUNCIA CAMPAÑA DE DESCUENTOS EN MULTAS Y RECARGOS, CONCLUYE EL 31 DE DICIEMBRE

Como parte de las acciones para ayudar a la economía de las y los queretanos, la CEA de Querétaro y hoy conocer el arranque de la campaña de regularización de adeudos, que tiene como finalidad que las y los usuarios que presentan rezagos en el pago de sus consumos de agua, acceder a descuentos en multas y recargos. La campaña estará vigente del 4 de noviembre al 31 de diciembre, y contempla el descuento del 100% en multas y recargos al realizar el pago en una sola exhibición, o el 50% de descuento si el usuario prefiere la opción de hasta 6 pagos parciales mensuales. (AM)

PODER JUDICIAL

TSJEQ SOLICITARÁ PRESUPUESTO POR MIL 300 MDP PARA 2022

El presupuesto que solicitará el poder Judicial en el estado al poder Legislativo para el ejercicio del 2022 ronda los mil 300 millones de pesos, mientras que el recurso que recibió para operar en 2021 fue de 929 millones de pesos. En entrevista, la presidenta del TSJEQ, Mariela Ponce, recordó que 80 % del presupuesto del poder Judicial se destina a cubrir servicios personales y generales; sin embargo, puntualizó que el siguiente año buscan ejecutar la primera etapa de la implementación de la justicia digital. (N, CQRO)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADA DE MORENA BUSCA RESCATAR DERECHOS INDÍGENAS EN QUERÉTARO

Se instaló este jueves la Comisión de Asuntos Indígenas de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, presidida por la diputada por el Partido Morena, Yasmín Hernández; y por Daniela Salgado, de Querétaro Independiente y Uriel Garfias, del PAN. La presidenta Yasmín Albellán, reconoció que la comisión legislativa está realmente encabezada por una mujer indígena de Amealco, pues señaló que ha padecido discriminación, clasismo, desprecio, racismo, represión, marginación, falta de oportunidades y violencia, por su origen indígena. (AM)

BUSCAN QUE SERVIDORAS PREVENGAN EL CÁNCER

Laura Dorantes, diputada local, presentó una iniciativa para reformar la ley de los trabajadores del estado para garantizar que durante el mes de octubre se otorgue un día con goce de sueldo a las mujeres mayores de 40 años de los tres Poderes del estado para realizarse estudios para prevenir el cáncer de mama. (DQ, N, AM)

EXISTEN ANEXOS CLANDESTINOS, AFIRMA CHRISTIAN ORIHUELA

El diputado Christian Orihuela acusó que existen centros de recuperación residencial que operan de manera clandestina en Querétaro, sigan estafando a los familiares y amigos de quienes padecen algún tipo de adicción, provocando un maltrato físico y psicológico, que termina por lograr un daño mayor y complicando su recuperación. (N)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

ARTESANOS ESTÁN DISPUESTOS A PAGAR IMPUESTOS: DIPUTADA

La diputada de Morena, Yazmín Hernández, presentó una iniciativa de ley ante Oficialía de Partes de la 60 Legislatura del estado para que a los artesanos indígenas se les permita la venta y distribución de sus productos en las plazas, centros turísticos y calles céntricas de los 18 municipios de la entidad a través de corredores comerciales, ferias o mercados públicos. La legisladora afirmó que los artesanos comerciantes están dispuestos a pagar impuestos para poder instalarse en las plazas públicas y calles principales. (N, CQRO)

MUNICIPIOS

LOS MIÉRCOLES CIUDADANOS SERÁN DIGITALES

El presidente municipal Luis Nava informó que evalúan la posibilidad de evolucionar el programa Miércoles Ciudadano y establecer un mecanismo para escuchar a la ciudadanía a través de una plataforma virtual y evitar que tenga que desplazarse a un punto. (DQ)

LUIS NAVA INSTALA MESAS DE TRABAJO

Con una mega jornada ciudadana en la delegación del Centro Histórico, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la instalación de las mesas de trabajo para la confirmación del Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, que se realizará del 4 al 11 de noviembre. (DQ, N, AM, CQRO)

INTEGRANTES DE LA ANAC SE REUNIRÁN CON DIPUTADOS

El presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, adelantó que la próxima semana acudirá con miembros de la Asociación Nacional de Alcaldes al Congreso de la Unión, con el fin de exponer las necesidades de los municipios. Esto, luego de recordar que Querétaro está entre los únicos 5 municipios en México que cuentan con una solvencia presupuestal de recursos propios de más del 50 por ciento del presupuesto que ejercen; ya que el resto provienen de aportaciones federales. (N, PA)

ATACAN A EMPRESARIO DENTRO DE MUEBLES PLASENCIA

Una serie de disparos al interior de la mueblería Plasencia ubicada sobre boulevard Bernardo Quintana en la colonia Las Américas, alertó este jueves a elementos de todas las corporaciones policiacas, en un hecho que dejó un hombre herido, el cual se debate entre la vida y la muerte en un hospital particular en el centro de la ciudad. Se conoció horas después de la agresión que se trató de un “ataque directo”, y aunque no se conocieron más detalles, fuentes extraoficiales informaron que el blanco de la agresión fue el hombre, un empresario, quien se encontraba en la tienda de muebles y viajaba con sus dos escoltas. (...) Los hechos originaron una importante movilización policiaca por parte de policías municipales y estatales, quienes lograron el aseguramiento de los vehículos involucrados, un arma de fuego y cargadores abastecidos, pero no de los responsables. (DQ, N)

MIÉRCOLES CIUDADANO MIGRARÁ A PLANO DIGITAL ADELANTA NAVA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, adelantó que prepara un sistema virtual y mecanismos tecnológicos con el fin de recibir las peticiones de los habitantes de la ciudad, sin que tengan que salir de casa o trasladarse a puntos lejanos, como tradicionalmente se hace en las jornadas de “miércoles ciudadanos”, implementada desde hace varios años por los gobiernos del Partido Acción Nacional. (PA)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

SE RECOLECTARON 110 TONELADAS DE BASURA EN QUERÉTARO POR LOS FESTEJOS DE DÍA DE MUERTOS.

Los festejos por Día de Muertos dejaron como saldo 110 toneladas de basura en panteones de la capital y centro histórico; de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Servicios públicos municipales. Fue precisamente el centro histórico donde más basura se recolectó con 75.6 toneladas, seguido del panteón Cimatario con 10.8 y Mompaní con 6 toneladas. Residuos como envolturas, botellas de plástico y papeles fueron de los principales que se recogieron de estos puntos. Además, se destinó personal de la Secretaría para apoyo de limpieza dentro de los panteones. (N)

'NO SE INVESTIGA A EXFUNCIONARIOS POR HUNDIMIENTO'

No habrá investigación para determinar posibles responsabilidades o negligencia por parte de exfuncionarios en el municipio de Corregidora por el desgajamiento de la carretera en Candiles que provocó la muerte de dos personas a finales de septiembre. El alcalde Roberto Sosa dijo que no se puede hablar de responsabilidades imputables a servidores públicos, ya que es una obra construida hace más de 35 años, lo cual les obligaría a hacer investigaciones desde esa fecha. (AM)

PROYECTA CABRERA 'AGENDA VERDE' PARA SAN JUAN DEL RÍO

La PROFEPA, clausuró un predio debido al desmonte de varios árboles, lo que fue aplaudido por el alcalde Roberto Cabrera. El anunció la creación de la agenda verde, con la que priorizará el tema ambiental-ecológico. "Tengo entendido que hay lineamientos que se deben de tener en este tema, sí tuve el conocimiento de esta clausura y estaremos observando en este tipo de temas ambientales, pues sabemos que existen procedimientos cuando se requiere mover una línea de árboles", aseveró. (N)

URGE INFRAESTRUCTURA PARA TURISMO EN SJR

Advierte el alcalde Roberto Cabrera que es fundamental impulsar el turismo en San Juan del Río y para ello se requiere de infraestructura. Durante el "Foro Ciudadano del Eje Medio Ambiente e Infraestructura Sostenible", se organizaron los trabajos que conformarán el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027; donde el titular de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel Méndez, Roberto Cabrera mencionó que es importante impulsar el turismo en la entidad, sin embargo, para que eso suceda, dijo, es importante contar con una buena infraestructura. (PA)

SE PREPARAN COMERCIANTES DE TEMPORADA PARA FESTIVIDADES DECEMBRINAS

El secretario de gobierno de San Juan del Río, Diego Cabrera indicó que hay apertura para los comerciantes de temporada, con quienes incluso se están teniendo mesas de trabajo para otorgar los permisos correspondientes para esta temporada decembrina. (N)

INSISTEN EN MICROPARQUES INDUSTRIALES PARA TEQUIS

El presidente municipal de Tequisquiapan presentó distintos proyectos de progreso y desarrolló para esta localidad durante los próximos años y conforme el Plan Estatal de Desarrollo, uno de ellos, la creación de microparques industriales a fin de detonar el sector empresarial en esta localidad. (ESSJR)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

INFORMACIÓN GENERAL

PIDE RECTORA APLICACIÓN DE SEGUNDA DOSIS DE VACUNA CANSINO

Durante la Sesión Ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), realizada vía virtual, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, pidió, se realice un exhorto a las autoridades correspondientes, para que se aplique, al personal del sector educativo, la segunda dosis de la vacuna CanSino o bien, valorar una primera dosis de otra vacuna. (DQ, AM, EUQ)

FACULTAD DE DERECHO IMPULSARÁ INVESTIGACIÓN

La UAQ a través de la Facultad de Derecho firmó un convenio de colaboración con la Comisión de Arbitraje Médico del Estado de Querétaro (CAMEQ), para establecer las bases del desarrollo de programas de trabajo en el ámbito de extensión universitaria, docencia, asesoría e investigación. La rectora Teresa García reconoció la vinculación. (DQ)

QUERÉTARO OCUPA EL 8.º LUGAR NACIONAL EN AUTOS ROBADOS, SEGÚN LA ANERP

El estado de Querétaro ocupa el octavo lugar nacional en autos robados, al corte del 31 de octubre; de acuerdo a datos de la Asociación Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular (ANERP). El primer lugar es ocupado por el Estado de México con 657 autos robados, seguido de Jalisco con 390 y Puebla con 232; en el caso de Querétaro se ocupa el octavo puesto con 96 autos robados este año, lo que representa el 4% a nivel nacional. De los 96 reportes en el estado, 66 corresponden a unidades pesadas, 7 a vehículos ligeros y 23 de autopartes. (QUADRATÍN)

PENDIENTES DOS ÓRDENES DE APREHENSIÓN CONTRA FEMINISTAS

Por las pintas y daños en Palacio de Gobierno durante la manifestación feminista del pasado 8 de septiembre, la FGE confirmó que no hay denuncias promovidas por el Poder Ejecutivo contra mujeres que participaron en dichos actos. El fiscal general del estado, Alejandro Echeverría, dio a conocer que la dependencia que dirige no investiga a alguna persona por la manifestación de mujeres realizada el 8 de septiembre de este año. (DQ, N, EUQ)

DETENIDO FALLECIÓ POR INFARTO: FISCAL

Luego de confirmar que el hombre que falleció al encontrarse detenido en la Unidad Especializada en Delitos Sexuales y Violencia Familiar, imputado por este último delito, murió de un infarto al miocardio, el titular de la FGE, Alejandro Echeverría, aseguró que la situación fue atendida "como debió haber sido". (...) En otros temas, Alejandro Echeverría dio a conocer que la Fiscalía General no ha recibido ninguna denuncia por los daños ocasionados a Palacio de Gobierno luego de la manifestación del 28 de septiembre, que formó parte de las actividades del Día de Acción Global por el Aborto Legal y Seguro. (CQRO)

LO ASESINARON Y TIRARON EN LA CARRETERA A TLACOTE

La FGE habría esclarecido la desaparición de un vecino de la colonia San Antonio de la Punta ocurrida desde el domingo pasado, con el hallazgo del cuerpo sin vida y en avanzado estado de descomposición, en la carretera a Tlacote. Hasta el cierre de nuestra edición no había informado al respecto; Noticias, a través de fuentes bien informadas conoció se trata de Erick, quien tenía unos 42 años. (N)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

AFIRMA FISCAL QUE SE INVESTIGA A POLICÍAS

El ataque contra dos personas en Pedro Escobedo por parte de policías municipales está en investigación por el delito de omisiones y tentativa de homicidio, afirmó Alejandro Echeverría, FGE. Fue el 18 de septiembre cuando una patrulla de la policía municipal de Pedro Escobedo embistió una motocicleta en la que viajaban dos jóvenes, quienes fueron hospitalizados por las lesiones que recibieron; y desde esa fecha la familia de ambos ha exigido justicia. (ESSJR)

CRISIS DE CONTENEDORES AFECTA A COMERCIOS QUERETANOS

Ante la crisis de contenedores que restringe el flujo de las importaciones asiáticas, el presidente de la Canaco, Fabián Camacho destacó que más que desabasto, los socios reportan retrasos en la entrega de productos de hasta el doble de tiempo. Normalmente, explicó, los productos provenientes de China tardan de 45 a 50 días en llegar, sin embargo, actualmente se reportan entregas a destiempo a los consumidores, al incrementarse los tiempos de recepción de la mercancía hasta en 100 días. (N)

VICTORIA NIETO RUIZ RECIBIRÁ LA CORONA

Jaime García Alcocer, director del Patronato de las Fiestas del Estado de Querétaro, encabezó la rueda de prensa la mañana de ayer en el Museo de Arte de Querétaro, donde fue presentada oficialmente Victoria I, quien será coronada el 10 de diciembre como Reina de la Navidad en un evento espectacular que presidirá el gobernador Mauricio Kuri, en el Teatro Metropolitano, ubicado en Querétaro Centro de Congresos.(...) EN representación de Marcela Herbert, SECULT, asistió Nicté-Há Rico, Coordinadora de Patrimonio Inmaterial y Fiestas Comunitarias, quien reiteró el apoyo de la secretaría en materia de cultura, fortaleciendo y preservando las costumbres y tradiciones que las fiestas decembrinas brindan al pueblo queretano. (DQ, N)

EMPRESA VINCULADA A L12 SE MUDA A QUERÉTARO

La empresa que colocó los pernos de la Línea 12 del metro de la Ciudad de México, desde hace tres años, no ocupa el inmueble de la capital que aparecía en su directorio. De acuerdo con Milenio, esta empresa fue subcontratada por el Grupo Carso para colocar los pernos que unían la losa de concreto y las vigas metálicas del tramo elevado entre las estaciones Los Olivos y Tezonco de la Línea 12 del metro, que se desplomó el 3 de mayo pasado, con un saldo de 26 muertos y 98 heridos. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “PLANES”

Por Adán Olvera

Estamos a escasos meses de que termine 2021 y en todas las administraciones públicas son tiempos de preparar y planear los presupuestos y proyectos que habrán de realizar durante el siguiente año. Los primeros 100 días de los alcaldes son fundamentales para proyectar las acciones que regirán sus trienios. Ayer se instalaron las mesas de trabajo para conformar el Plan Municipal de Desarrollo en la capital. Nos dicen, que el alcalde Luis Nava giró la instrucción a su gabinete de escuchar las propuestas de la ciudadanía y trabajar para integrar en un solo proyecto las propuestas de campaña, las propuestas planteadas en las mesas de trabajo, en las calles y en las visitas a las propias casas de la gente, y dar continuidad a los programas que resultaron beneficiosos para la población más vulnerable. Son tiempos de planeación y construcción sobre lo ya avanzado. Son tiempos de escuchar a la gente y sus propuestas, y eso lo ha demostrado Nava, desde hace tres años, con su sello de escuchar, trabajar y resolver los asuntos que preocupan a la población; no tiene hay tiempo que perder en la carrera de Nava, lo sabe y los activos

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

dentro de su partido están obligados a dar resultados. En el patio central de la delegación Centro Histórico y en la explanada del Jardín Guerrero, más de mil personas acudieron al llamado, y no para oír discursos, sino para expresarle al alcalde y su equipo las propuestas y necesidades. Los ciudadanos participan porque esperan resultados y esperan sus propuestas plasmadas en hechos de la administración. Ahí, como dicen, está la diferencia de la forma de trabajar en la ciudad de Querétaro y eso no puede detenerse. De Rebote. Se los dije, los saldos de las declaraciones del líder nacional del PAN ya están obligando a muchos panistas en Querétaro, a cantearse al lado que mejor le convenga y eso aquí y en Managua se llama división: Cuidado. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

DIRIGENTE. Hace cuando menos 2 años que Luis Nava está muy involucrado con la Asociación Nacional de Alcaldes de México. Pero nunca como ahora el presidente municipal de Querétaro estuvo tan cerca de los cargos directivos de la ANAC, organismo que lo elegirá la próxima semana como su segundo al mando como vicepresidente secretario. **MISIÓN.** De hecho, cerca de 40 alcaldes de todo el país están desde ayer en la capital queretana en una misión para conocer las buenas prácticas municipales de gobierno y para preparar su visita al Congreso de la Unión en reclamo de más presupuesto. Más les vale llevar máscara, porque en un reclamo similar hace 2 años, pero en Palacio Nacional, a Nava y compañía les tocó ser gaseados. Con todo respeto, claro, cortesía de AMLO. **LO MISMO.** Que todo se lo debe a Guillermo Vega, dice Roberto Cabrera ahogado por supuestas deudas y caos administrativo en la alcaldía de San Juan del Río ¿Habrá denuncias? (DQ)

ASTERISCOS

MÉXICO FIRMA DECLARATORIA CONTRA VIOLENCIA ESCOLAR. La SEP dio a conocer que ocho de cada 10 niños sufren acoso y 'bullying' todos los días. Por ello se requiere especial atención de los maestros, padres de familia y especialistas; debido a esta realidad, México firmó la Declaratoria para la Prevención de la Violencia y el Acoso en la Escuela, con la ONU, Francia, Marruecos y Catar. **VISITA ABIGAIL MUNICIPIOS.** La dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, realizó una gira por municipios con miras a fortalecer a la agrupación política. La excandidata a la gubernatura estuvo por Pinal de Amoles, Tolimán, Peñamiller y Cadereyta. La priista asegura que se busca una reestructuración, por lo que mantiene diálogo con la militancia. **POCO MOVIMIENTO PARA REUNIR FIRMAS** Aunque a nivel nacional comenzó el periodo para que se empiecen a reunir las firmas necesarias para solicitar la revocación de mandato del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en Querétaro poco se sabe de esto. Recordemos que se requiere el 3 % de ciudadanos inscritos en la lista nominal y este porcentaje debe ser de al menos 17 entidades. ¿Se logrará el porcentaje necesario? (AM)

BAJO RESERVA

Comparecen los 18 tesoreros municipales en la Legislatura. Este día será largo para la Comisión de Planeación y Presupuesto, que preside el diputado panista, Gerardo Ángeles. Tendrán que explicar los proyectos de Tablas y Valores para el ejercicio fiscal 2022. Recordemos que los instrumentos con los cuales se establecen referencias para cobrar los impuestos inmobiliarios, principal fuente de recaudación de los municipios. Se espera que acudan los 18 tesoreros municipales a defender sus propuestas, aunque sin confirmar, nos cuentan, podrían aparecer algunos de los 18 alcaldes por la sede del Poder Legislativo. "Hay tiro" en Morena: Mario Delgado contra Ángel Balderas. Hoy habrá tiro, tal como dicen los cronistas de boxeo. Todo indica que se darán con todo, incluso hasta con la cubeta. Eso sucederá en una reunión de Morena, que presidirá en Querétaro el presidente nacional de este partido, Mario Delgado. Les tomará protesta a los comités de afiliación, pero antes de ello, tiene previsto atender a la prensa, sin embargo, a los reporteros no se le dará acceso a este cónclave, en donde los reproches, los insultos y las descalificantes jugarán un papel central. Además de Delgado hay otro actor que, nos cuentan, no se quedará

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

callado y le dirá lo que le tenga que decir a don Mario. Nos referimos al presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas, quien es durísimo para el debate y para tundir a sus adversarios. ¿Usted a quién le va? (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Pide rectora de la UAQ aplicación de segunda dosis de CanSino. Que en la sesión ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), realizada de forma virtual, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García Gasca, pidió exhortar a las autoridades competentes a que apliquen la segunda dosis de la vacuna CanSino al personal del sector educativo, o bien, valorar una primera dosis de otra. Esto, dijo, por la incertidumbre entre la población universitaria de la UAQ que recibió la primera dosis de CanSino de que se requiere una segunda dosis, aunado a que dicha vacuna no ha sido aprobada por organismos internacionales, lo que ha generado, a su vez, problemas, porque no se permite la movilidad internacional sin las vacunas reconocidas. “La solicitud sería poder generar un requerimiento de la aplicación, ya sea la segunda dosis, para proteger a la población, aunque no pueda salir del país, o la posibilidad de que se les aplique una vacuna como AstraZeneca, que sí está reconocida y no les afecta, en ese sentido, el derecho a la movilidad”, detalló. Proponen dar un día con goce de sueldo a trabajadoras para que acudan a examinarse. Que los legisladores locales del Partido Acción Nacional (PAN), así como el titular de la Oficialía Mayor del gobierno del estado, Mario Fernando Ramírez Retolaza, y la presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado, Mariela Ponce Villa, firmaron una carta compromiso en apoyo a la iniciativa Un día contra el cáncer, que presentó la diputada Laura Dorantes en el Congreso local. La iniciativa propone que a las trabajadoras mayores de 40 años de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial se les facilite un permiso de un día con goce de sueldo, dentro del mes de octubre de cada año, para que acudan a las instituciones médicas a realizarse el estudio de mastografía y de papanicolaou, con la finalidad de que las detecciones de cáncer de mama y cervicouterino sean oportunas y reciban el tratamiento adecuado. El oficial mayor Mario Fernando Ramírez Retolaza precisó que en el poder Ejecutivo hay cerca de 985 trabajadoras que se verían beneficiadas con dicha iniciativa. A nivel nacional, la iniciativa Un día contra el cáncer es promovida e impulsada por Kenji López, presidente de Cáncer Warriors de México. Mario Delgado visitará hoy Querétaro. Que el presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, se reunirá hoy en Querétaro, a las 11:00 horas, con la militancia en un hotel ubicado frente al estadio Corregidora; así lo informó el Comité Estatal del partido. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Por Juan Antonio del Agua

Supervisa Paloma temas de medio ambiente en la Sierra. PALOMA ARCE ISLAS, la hasta hace dos meses coordinadora de la bancada de Morena en la Legislatura del Estado y actualmente representante de la Semarnat en Querétaro viajó ayer a Jalpan junto con miembros de su equipo técnico para supervisar los temas de medio ambiente en los municipios de la Sierra Gorda y dialogar con los grupos interesados en su preservación, en tratándose de una de las mayores reservas ecológicas de la entidad. La exdiputada local tiene una bien ganada fama de mujer trabajadora e incluyente, por lo que se esperan muy buenos resultados de su desempeño. Damos fe. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

VACUNAN A LOS REZAGADOS. Hoy es el último día de vacunación anti Covid para los rezagados en el Estadio Corregidora. En los dos últimos días ha sido intenso el proceso con la atención de más de cinco mil personas el miércoles y más de siete mil ayer jueves, número que se espera superior este viernes. Las brigadas de Bienestar,

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

Salud y Sedena trabajan horas extras para combatir el Covid-19. ¡Bravo muchachos! Agua sana, la queretana. (PA 1)

TABLERO “EL ESTILO PERSONAL DE LOS GOBERNADORES”

Por Sergio Venegas Alarcón

Diferente. A partir del general Ramón Rodríguez Familiar y con la entrevista a Mauricio Kuri González, publicada esta semana en PLAZA DE ARMAS, su servidor ha conocido y conversado con 18 mandatarios estatales de Querétaro, diez de ellos en funciones, y cree poder opinar y contarle al lector sobre los muy variados estilos personales de gobernar, diría don Daniel Cosío Villegas. Lo mismo de los recios modos de Rafael Camacho Guzmán que el trato enérgico de Octavio S. Mondragón, el brillante de Mariano Palacios Alcocer, el sobrio de Noradino Rubio, el dominante de Manuel González Cosío, el sencillo de Juventino Castro Sánchez, el diplomático de Antonio Calzada Urquiza, el desenfadado de Ignacio Loyola Vera, el mediático de Paco Garrido, el político de Pepe Calzada, el inestable de Pancho Domínguez y el cortés de Enrique Burgos García, por citar a los más recientes. Todos son parte de la historia local y cumplieron en mayor o menor medida con -perdonen el lugar común- la más alta responsabilidad pública a la que puede aspirarse en la entidad, según los tiempos y sus capacidades. Ya en otras entregas les prometo contar anécdotas conocidas y desconocidas de nuestros gobernantes. Hablemos del actual. Empresario de origen, ex presidente de la Canaco y la Coparmex, Mauricio Kuri, sin reconocerse político, ha logrado en seis años lo que muchos profesionales no alcanzaron o no alcanzarán, incluida la coordinación de la bancada de Acción Nacional en el Senado de la República y, por supuesto, la gubernatura, en donde en pocas semanas ha confirmado un modo de ser sencillo y cercano, sin poses. Lo conocemos hace muchos años en lo personal y en lo público. Y es el mismo de siempre, el dirigente empresarial que iba al noticiario del periódico, el presidente municipal de Corregidora que nos invitaba café en su casa y el senador que recibía a los armeros en sus oficinas de la Cámara Alta, con molestia en los círculos del poder local en donde nuestro medio estuvo vetado. Dialogamos con el Kuri candidato a la gubernatura y hemos cubierto, sin ninguna restricción, las actividades de su aún joven gobierno bautizado con inundaciones, pero especialmente agradecemos la entrevista sostenida con nuestro grupo directivo, sin límite de tiempo ni de temas, en donde lo mismo habló de proyectos, de temas familiares y de los incidentes y sucesos que pavimentaron su camino hasta la Casa de la Corregidora, en donde nos recibió. A sus 52 años, este abogado queretano oriundo de Orizaba, el escolar que a los nueve años cruzaba la Carretera Panamericana, hoy Constituyentes, para ir a su casa del Campestre y no se lo llevó la bruja, que aprendió de sus padres el trabajo y el respeto, busca ser recordado como una persona chambeadora, con prestigio. En julio del 2019 le preguntamos al puntero de la carrera por la gubernatura si desde la Cámara Alta se veía Querétaro. Respondió que “siempre, nunca lo pierdo de vista”, pero sobre todo fue muy claro en su máxima aspiración política. Más claro: La mayoría de los últimos gobernadores de Querétaro salieron del Senado, le dijimos. “Sí y espero que siga esa buena tradición” contestó. Y frente a las versiones de que era el proyecto del grupo gobernante en Querétaro, puntualizó: Cada quien participa en un proyecto y yo quiero ser el proyecto de Querétaro. Nunca lo negó. Es demasiado pronto para hablar de su gobierno, pero por los años que le hemos conocido y las señales de estas primeras semanas Mauricio Kuri es diferente a la mayoría de los gobernadores y confío en que no defraudará ese más de 60 % de los votos recibidos. Integró un buen equipo y lo respalda una familia unida. Así se ha visto siempre y se notó ayer mismo al abrir la colecta invernal de cobijas y prendas. “Cuando el matrimonio es real se ve” me comentó un amigo al ver el cariño con que se tratan Car Herrera y su esposo. Es apenas el inicio del sexenio y su lema por Querétaro, juntos, adelante, es un llamado a participar y muestra el estilo de este gobernador que ha definido ya sus seis prioridades: seguridad, reactivación económica, energía eléctrica y agua suficiente, movilidad y mejora regulatoria. Y algo más, ha iniciado con una línea de comunicación social y política con pleno respeto a la libertad de expresión y al ejercicio periodístico. ¡Nuevos días! -JUGADA TRAS JUGADA- Boda. Que este sábado se

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

casarán en algún lugar de la frontera sur el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo y su novia Carla Humphrey, consejera nacional del INE, ambos doctores en derecho. Magnífica pareja. Felicidades. Hoy estará en Querétaro el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, para reunirse con militantes en un hotel de la ciudad. Antes dará una conferencia de prensa. Interesante. Ayer fue presentada Victoria Nieto Ruiz como reina de las Fiestas de Navidad de Querétaro en nuestro Museo de Arte. La joven preparatoriana es hija de Gustavo Nieto y Tania Ruiz. La acompañaron también sus abuelos Roberto Ruiz Rubio y Blanca Castro de Ruiz. Al parecer este año las principales celebraciones decembrinas -coronación, cabalgata y carros bíblicos- volverán a ser presenciales. Abigail Arredondo, presidenta estatal del PRI, anda recorriendo los municipios de cara a la asamblea nacional 23 a efectuarse el 11 diciembre en la Ciudad de México. En estos días visitó Pinal de Amoles, Peñamiller, Tolimán y Cadereyta. Trabajo no les falta para tratar de salir del tercer lugar. -BLANCAS Y NEGRAS- Pancho. Francisco Domínguez Servién -reaparecido para exigir la renuncia de Marko Cortés a la dirigencia nacional del PAN- se ve en su granja de cerdos y, como están los escenarios no va a ir al 2024, por si estaban con el pendiente. Eso le declaró al periódico Reforma. Es más, mientras no cambien los estatutos, permanecerá totalmente aislado. El ex gobernador de Querétaro, que solo estuvo quieto un mes, explicó su reaparición: “yo estaba en silencio, pero no podía dejar pasar este error fatídico de un dirigente nacional, el autogolpe dentro del PAN”. Finalmente dijo que el pronóstico de Marko -de que perderán cinco de seis gubernaturas- no merece una disculpa sino su renuncia. Como se sabe Francisco Domínguez quería la presidencia nacional del PAN pero los grupos dominantes cerraron filas en torno a Marko Cortés y aquel ni siquiera contó con el apoyo de sus amigos gobernadores a los que dejó solos, para cuidar el pellejo, cuando formaron su bloque federalista. Independientemente de la sorprendente confesión o dislate del dirigente panista en Aguascalientes y de las condenas de diferentes personajes de su partido, Marko está firme y va a seguir al frente de Acción Nacional, aunque nomás gane Aguascalientes y pierda los cinco estados que vaticinó: Durango, Tamaulipas, Quintana Roo, Hidalgo y Oaxaca, porque tiene el respaldo de la mayoría de los consejeros y la bendición de Ricardo Anaya -antiguo rival de Pancho- que va por la candidatura presidencial ootra vez o, al menos, la senaduría. Por lo demás algunos panistas queretanos celebrarán que, como ve los escenarios, Domínguez no piense ir al 2024. O sea, no buscará regresar al Congreso de la Unión, en donde ya fue diputado federal y senador. Pueden los aspirantes suspirar tranquilos y seguir chambeando, como les recomendó el gobernador Mauricio Kuri en la entrevista exclusiva con el periódico PLAZA DE ARMAS. Y es que ya están más que apuntados para la senaduría, según sesudos analistas, los presidentes municipales de Querétaro, Luis Nava y de Corregidora, Roberto Sosa, además del líder del Congreso Memo Vega y algunos miembros del gabinete estatal, como el secretario de Desarrollo Social Agustín Dorantes Lámbarri, el oficial mayor Ramírez Retolaza, el secretario de planeación Toño Rangel y el jefe del gabinete Rogelio Vega, a quien el gobernador Kuri llama públicamente “mi hermano”. El autodescarte de Francisco Domínguez no debe sorprender a nadie. Otros queretanos, del PRI sobre todo, pero también del PAN, fueron senadores o diputados federales después de ser gobernadores. Los más recientes: Manuel González Cosío, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García y, en la actualidad, Ignacio Loyola Vera. ¡Ah! y José Calzada Roviroso que es senador...suplente. -LA FRASE DE LA SEMANA- Gobernador. Yo me quité ya la camisa de cualquier partido político y me puse la camisa de Querétaro: Mauricio Kuri González, en entrevista exclusiva con el periódico PLAZA DE ARMAS, Miércoles 3 de noviembre de 2021. Enhorabuena. -JUGADA FINAL- Sin brújula. A la dirigencia estatal de Morena, partido cada vez peor manejado, un dividido ¡JAQUE MATE! (PA 2)

EL ALFIL NEGRO

Reina Victoria. Las fiestas tradicionales de Querétaro se engalanan con Victoria Nieto Ruiz, como reina de las fiestas. Sus padres Gustavo Nieto y Tania Ruiz, al igual que sus familias, son queretanos de siempre, amantes de nuestras tradiciones y respetuosos de las costumbres. Su reinado, sin dudas, será recordado. (N)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

PRESUPUESTO 2022

A Querétaro le fue bien, porque le tiene que ir bien, sí sus gobiernos han sido austeros, no se hacen obras suntuosas y las finanzas son escrupulosamente vigiladas para evitar chanchullos. A Querétaro le fue bien, porque en pagos al IMSS es de las entidades más cumplidas y con mayores aportes de acuerdo con la densidad poblacional y el empleo formal. A Querétaro le tiene que ir bien porque se pagó la deuda pública, se dejaron saldadas las deudas, sueldos y aguinaldos de los trabajadores y porque se fajó en la pandemia y se ha recuperado económicamente. (...) El Ejecutivo estatal, manifestó su beneplácito, él esperaba un incremento de unos dos mil millones de pesos y fue más, pero también muestra cautela, no echa campanas al vuelo y eso está bien porque 10.7% de incremento, tampoco es una cifra como para “aprender a administrar la abundancia”, como dijo algún día don Pepe (López Portillo) y acabó llorando y aventando lágrimas. Mauricio Kuri como empresario y político, como administrador, sabe bien qué tuercas apretar y por eso refirió de inmediato, luego del anuncio en la conferencia matutina del presidente de México, AMLO, que el incremento en el presupuesto de la Federación será empleado en infraestructura y seguridad, dos rubros de sumo interés para la operación del estado y para lograr detonar otros polos de desarrollo y evitar la centralización de los poderes públicos. Y como bien dice el gobernador: “siempre hay más necesidad que recursos, pero por supuesto que es una buena noticia para Querétaro y este 10% lo vamos a utilizar sobre todo en infraestructura y seguridad”. Casi simultáneamente al anuncio del incremento presupuestal, aparecieron los temas del segundo piso y el Acueducto III, más la deuda del Acueducto II y su amortización. (...) (N)

OBRAS EN 5 DE FEBRERO

La avenida 5 de Febrero es una de las más emblemáticas y de las más transitadas en la capital queretana. Tan solo el reencarpetado de ambos sentidos implica un problema de congestión vehicular que provoca enfado y disgusto entre la población que a diario transita por ahí. El hecho de que el gobernador Mauricio Kuri anuncie una obra de tal calado para esta avenida implica un reto en materia de movilidad, social, económica y también política. En el sexenio pasado, al emprender proyectos como los ejes estructurantes, se abordaba la posibilidad de colocar uno de ellos para la avenida 5 de Febrero sin que se materializara, por los costos políticos que implicaba realizar obras en vialidades tan transitadas. Con el inicio de este sexenio parece que los bonos están del lado del Gobierno estatal, por lo que, a reserva de conocer los detalles de este proyecto, evidentemente buscará mejorar el tránsito local, pero también tendrá que contener una estrategia de socialización entre la población. Veremos en próximas semanas cómo se va desarrollando este plan en la capital queretana. Hablando del municipio de Querétaro, ayer arrancaron las mesas de participación para elaborar el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024. En este sentido, es importante que la población se haga presente en las diversas temáticas para emitir propuestas que permitan enriquecer los proyectos que se desarrollen durante los próximos años en la demarcación. (AM)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL